



Élu-e-s
du groupe
Saint-Herblain
en Commun

Conseil municipal du 04 avril 2022

Intervention de **Primaël PETIT**

Délibération 10 : MISE EN ŒUVRE DE PANNEAUX PHOTOVOLTAÏQUES SUR LA NOUVELLE TRIBUNE DU VIGNEAU PAR UN COLLECTIF CITOYEN

Il nous est proposé cette délibération sur la mise en place de panneaux photovoltaïques sur la nouvelle tribune du Vigneau avec un financement citoyen.

L'urgence écologique exige aujourd'hui une accélération de notre transition énergétique, plusieurs scénarios sont évoqués pour y arriver Ademe, RTE, négawatt. l'ensemble de ces propositions concernant nos besoins futurs en énergie inclut impérativement deux éléments qui nous sont chers, la sobriété énergétique et le développement des énergies renouvelables.

- premièrement les économies d'énergie : nous devons faire tous les efforts nécessaires pour baisser notre consommation et donc nos besoins. les éléments pour y arriver sont connus. C'est la rénovation énergétique des bâtiments, la chasse au gaspillage baisser le chauffage à chaque fois que c'est possible. Une transition énergétique efficace ne passera que par une réduction importante de nos consommations. La tentation de se dire que les améliorations techniques permettront de limiter la casse ce n'est plus possible, notre histoire récente nous l'a montré.
- Le deuxième élément important de notre transition énergétique qui revient dans l'ensemble de ces scénarios c'est le développement et un développement important des énergies renouvelables, les panneaux photovoltaïques qui sont l'objet de cette délibération en font partie.

Alors il faut parfois faire face à quelques contrevérités souvent mises en avant par certains lobby :

Est-ce que les panneaux photovoltaïques polluent ? oui c'est vrai car la seule énergie qui ne pollue pas c'est celle qu'on ne consomme pas, j'en ai parlé juste avant. L'énergie photovoltaïque avec l'éolien sont de loin celles qui impactent le moins notre planète. (chiffres)

On attend aussi parfois "est-ce que ça vaut pas le coup le solaire ?" ou "dans notre région ce n'est pas possible!" et bien là aussi rassurez-vous. En 1 jour, le soleil délivre assez d'énergie à la Terre pour couvrir les besoins de l'humanité pendant 1 an. Le soleil breton est donc efficace et notre ensoleillement est excellent, ces panneaux produiront des milliers de kilowattheure chaque année, une énergie **locale** dont on aura bien besoin.



Citoyen-nes
engagé-es



Élu-e-s
du groupe
Saint-Herblain
en Commun

la france à pris beaucoup de retard sur le développement des énergies renouvelables, notre transition énergétique aurait dû être anticipée, mais c'était sans compter sur le lobby nucléaire.. depuis des décennies on nous a expliqué les bienfaits du tout nucléaire et menti sur notre indépendance énergétique. Il est bon de rappeler que la France ne possède pas d'uranium, le nucléaire en plus de polluer pour des millions d'années c'est donc zéro **indépendance** exactement comme pour le gaz ou le pétrole.

Vous le savez peut-être mais l'unique seule centrale nucléaire en Bretagne, elle se situe à Brennilis, un réacteur unique qui ne produit plus rien depuis 40 ans et qui coûte encore des millions pour son entretien chaque année. Aujourd'hui on entend parler de Cordemais pour une éventuelle installation sur notre territoire. Notre groupe tient donc à profiter de cette délibération pour rappeler notre opposition totale au nucléaire aussi bien civil que militaire.

Enfin pour terminer sur l'anticipation et bien ici à st herblain, je tenais à remercier les élu-e-s du mandat précédent qui ont travaillé sur la construction de ce complexe sportif, dans le cahier des charges sur la charpente ils avaient exigé que celle-ci puisse supporter un jour des capteurs solaires.

Nous avons bien noté également que votre majorité avait d'autres projets en photovoltaïque et nous en sommes très contents, comme à chaque fois que cela va dans le bon sens nous soutiendrons et accompagneront ces projets. Nous espérons que cette initiative citoyenne puisse se reproduire sur d'autres bâtiments de notre collectivité.

merci



Citoyen-nes
engagé-es

elu.saint-herblain.en.commun@framalistes.org